



## ACTA DE REUNIÓN

Asunto de la reunión:

REUNIÓN COMISIÓN DE CALIDAD

Convoca:

Vicedecana de Calidad

Fecha de inicio:

15 de mayo de 2020

Hora de comienzo:

10:00

Lugar:

Teams

Hora de finalización:

11:20

Objetivo:

Varios

Orden del día:

- Aprobación del acta de la reunión del 13 de marzo de 2020.
- Presentación y aprobación del Informe correspondiente a la X Evaluación para la Garantía de la Calidad realizada por el Grupo de Evaluación para el Curso 2018-19.
- Presentación de los Autoinformes definitivos para la renovación de la Acreditación del Grado de Economía y del Máster de Consultoría y Asesoría Financiera y Fiscal (ACREDITA 2020).
- Ruegos y Preguntas

Cuestiones tratadas:

-La Vicedecana de Calidad comienza la reunión recordando que, en la última reunión de la CGC, justo antes de la declaración del estado de alarma, se informó de los miembros que iban a formar parte de la Comisión de Titulación para la redacción del Autoinforme y los plazos para la entrega del mismo. Dado que dicha situación ha ampliado dichos plazos, se ha demorado esta reunión.

-Tras esta aclaración y preguntados los asistentes por el acta de la reunión del 13 de marzo, se aprueba la misma por unanimidad.

- A continuación, se procede a la aprobación del X Informe de Evaluación para la Garantía de la Calidad realizado por el Grupo de Evaluación para el Curso 2018-19. No hay comentarios ni sugerencias al mismo y se aprueba por unanimidad.

- La Vicedecana recuerda que el cambio de metodología que se hizo retrasó la elaboración del informe anterior y también de éste algunos meses y para el curso 2019-2020 ya se han realizado las encuestas a los alumnos de 4º curso del Grado de Economía y el Grado de ADE, pero habrá que pensar cómo se organiza el paso de encuestas al resto de cursos dada la especial situación que tanto alumnos como profesores están viviendo. Al respecto, hay que tener en cuenta que estos informes han sido hasta la fecha una herramienta clave en el Sistema de Garantía de Calidad establecido en la Facultad.

- La Decana interviene y señala que para poder realizar la encuesta se tendría que buscar otra forma de organizar la recogida de encuestas puesto que hasta la fecha cada Coordinador de curso reunía a los alumnos en una clase para recoger dicha información. En el caso de los profesores, no hay problema porque se les enviaría el enlace del cuestionario como en cursos anteriores.

-Se pregunta a los alumnos asistentes respecto al momento más adecuado para pasar estas encuestas (cuestionarios *Google Forms*).

- María Vallejo, estudiante representante de los alumnos del Grado de Economía interviene y reconoce que, efectivamente, ahora no es buen momento porque los alumnos están preocupados con las clases y los exámenes por lo que cree que sería mejor pasar dichas encuestas al acabar la convocatoria ordinaria. La Vicedecana de Calidad advierte de que las mismas son anónimas pero que



si es posible controlar la respuesta, por lo que se pide ayuda a los delegados y representantes de alumnos para que den mayor difusión de la misma puesto que se dejaría abierta un periodo breve de tiempo, controlando que se ha llegado a un número suficiente de respuestas y luego se cerraría.

-A continuación, se procede a la aprobación de los Autoinformes definitivos para la renovación de la Acreditación del Grado de Economía y del Máster de Consultoría y Asesoría Financiera y Fiscal (ACREDITA 2020).

-La Vicedecana de Calidad informa a los miembros de la Comisión de que la última versión que han recibido del Autoinforme del Grado de Economía tiene algunos cambios respecto a la primera porque se estaba a la espera de una consulta en ANECA sobre los estudiantes del DG. En esencia, los estudiantes del DG son también de Economía, lo único es que están simultaneando estudios. Finalmente se han agregado los datos de Economía y del DG en cuanto al número total de alumnos de nuevo ingreso. También se ha actualizado la información sobre el profesorado que imparte clase puesto que había algún profesor que daba clase al grupo del Grado de Economía, pero no en grupo del Doble Grado y esos datos son los últimos que se han incorporado.

-El profesor Ángel Tejada como Coordinador del Máster informa de que se recibió aviso de la Oficina de Evaluación y Calidad del Vicerrectorado de que también tendría que renovarse la acreditación de dicho Máster en 2020, coincidiendo con el proceso del Grado de Economía. Al respecto, como viene siendo habitual en los Másteres de la Facultad, las Comisiones Académicas de las dos Facultades donde se imparte dicho Máster han sido la encargada de la redacción y aprobación del Autoinforme, pero se ha mantenido informada del proceso y los avances a la Decana de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales y al Decano de la Facultad de Toledo (dado que este Máster también se imparte en dicho Centro). El responsable de este título señala que en el Autoinforme se hace especial hincapié en las recomendaciones que realizó ANECA en la primera renovación de la verificación. En el anterior informe de verificación, la ANECA hizo comentarios respecto al idioma de impartición y el sistema de evaluación, lo cual fue justificado en su momento y se solucionó incorporando dicha aclaración en las guías electrónicas y adaptando el sistema de evaluación para que coincidiese al 100% con el que aparece en la memoria. En esta ocasión, los encargados de Calidad del Vicerrectorado han aconsejado hacer un MODIFICA sobre el idioma de impartición en la Memoria del Máster por lo que coincidirá un ACREDITA con un MODIFICA en este título. En cuanto a los indicadores de resultados, se ha detectado que la tasa de graduación es baja debido a que muchos estudiantes no depositan el TFM, pero se ha comprobado que esto es debido a que los mismos se incorporan al mercado de trabajo antes de finalizar el Máster y abandonan sus estudios. Al respecto, se han introducido acciones de mejora para tratar de corregir este indicador. Así, con el fin de solventar esta situación, los coordinadores del máster en ambos campus se ponen todos los años en contacto con los estudiantes que tienen pendiente la superación del trabajo fin de máster al objeto de animarlos a que se matriculen del mismo, recordándoles que siguen manteniendo la tutela del tutor que les fue asignado y los plazos de elaboración y presentación de este. Asimismo, se les indica a dichos tutores que también se pongan en contacto con los estudiantes ofreciéndose para ayudarles en la realización del trabajo.

Además, con esta finalidad de incrementar el número de alumnos que defiendan su TFM, se ha considerado oportuno anticipar la asignación de tutores para que los alumnos puedan comenzar la elaboración de su trabajo antes de que terminen de cursar la totalidad de asignaturas (durante el mes de noviembre).

-La Decana de la Facultad aclara que, efectivamente, el proceso de redacción de ambos Autoinformes se ha desarrollado de forma adecuada y que como tanto el Grado de Economía como el MUCAFF se imparten en el centro, la CGC debe estar informada de ambos (la redacción del primero depende de la Comisión aprobada para tal fin y el segundo de la Comisión Académica del Máster) e informar también de ambos para su aprobación en la Junta de Facultad. La composición del Panel de Expertos ya ha sido notificada por ANECA y está previsto que su visita se desarrolle entre octubre y diciembre de 2020.



-Se dan por aprobados los informes de autoevaluación del Grado en Economía y del MUCAFF (ACREDITA 2020) por unanimidad.

-La Vicedecana de Calidad comenta que debido a la actual situación no se ha avanzado en los proyectos de innovación docente. Aunque es cierto que se podrían haber celebrado reuniones online para sustituir las presenciales que estaban en el cronograma, se ha pensado que no era el mejor momento para ello. La Decana de la Facultad aclara que intentaremos avanzar en el mes de junio, con la realización de la encuesta correspondiente sobre el uso de TICs en profesorado, la cual, pese a estar ya diseñada, inevitablemente, tendrá que ser completada puesto que los conocimientos y herramientas que nuestros profesores conocen y/o están utilizando ahora mismo son mucho más amplios que los que tenían antes de la declaración del estado de alarma y el paso a la docencia online.

-En ruegos y preguntas, la responsable de formación y Coordinadora del Doble Grado, Elisa Amo, comenta si tiene sentido pasar la encuesta en esta situación excepcional que estamos viviendo. Se tendría que revisar la encuesta para adaptarla a la situación actual estamos viviendo. Se decide convocar una reunión con el equipo de evaluación para saber cuál es la opinión al respecto (si se cambia o se deja un curso “en blanco”, por el cambio de metodología de enseñanza presencial a online en este segundo cuatrimestre y las consecuencias en la percepción tanto en los alumnos como en los profesores debido a la crisis sanitaria).

-A continuación, la Decana de la Facultad adelanta que en la Junta que se va a celebrar a continuación va a plantear la planificación del primer semestre del próximo curso. Parece que la UCLM va a plantear un sistema bimodal: presencial y no presencial. Habría que pensar desde todos los colectivos cómo podemos aplicar ese sistema bimodal en el centro. Unos abogan por acudir solo a las clases prácticas y otros que sean presenciales por semanas. Se convocará una reunión de responsables para ver la opinión de todas las áreas.

-Sin más ruegos y/o preguntas, finaliza la reunión.

#### PERSONAS ASISTENTES (vía Teams):

- Carmen Córcoles Fuentes (Decana de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales)
- Francisco Jareño Cebrián (Vicedecano de Ordenación Académica y Estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales)
- Noelia García Rubio (Coordinadora del Grado de Economía)
- Elisa Amo Saus (Coordinadora del Doble Grado de Economía y Derecho y Responsable de Formación)
- Yolanda Ramírez Córcoles (Coordinadora del Grado de ADE)
- Nuria Gómez Sanz (Coordinadora del Máster de Crecimiento y Desarrollo Sostenible)
- Ángel Tejada Ponce (Coordinador del Máster de Consultoría y Asesoría Financiera y Fiscal)
- María Vallejo Viejo (representante de estudiantes del Grado de Economía)
- Marcos Carchano Alcaraz (Representante de estudiantes del Máster de Crecimiento y Desarrollo Sostenible)
- Casto Verdejo (Secretario Administrativo)